

**LOCAL | Política**

## **Rafi Crespín insta a la Junta a meter en el Presupuesto de 2023 el Chare de Priego “que prometió en la campaña”**

**La secretaria general del PSOE cordobés ve “urgente” la construcción del Centro de Especialidades Médicas que dará asistencia a 28.000 personas de hasta cinco municipios de la comarca y que el gobierno de Moreno Bonilla cifró en 10,7 millones de euros.**

**Redacción**

Martes 11 de octubre de 2022 - 13:16



La secretaria general del PSOE de Córdoba, Rafi Crespín, ha reclamado al Gobierno de Moreno Bonilla que “cumpla su promesa electoral” de construir el Centro de Especialidades Médicas de Priego, que presentó el entonces consejero de Sanidad, Jesús Aguirre, antes de las elecciones autonómicas, y que “a día de hoy nada se sabe”, por lo que urgió a la Junta de Andalucía a “dotar con recursos esta infraestructura en los Presupuestos de la Comunidad de 2023” para sea una realidad lo antes posible.

Crespín, que ha mantenido una reunión de trabajo con compañeros y compañeras del PSOE de Priego encabezados por su secretario general, Toni Musachs, focalizó en este centro sanitario la principal reivindicación de los vecinos y vecinas de la localidad y que fue presentado en abril pasado “a bombo y platillo” por la Junta comprometiendo una inversión de 10,7 millones de euros en la construcción y equipamiento del nuevo Chare, que vendría a dar asistencia a 28.000 vecinos y vecinas de la comarca residentes en Priego y en otros municipios de la Subbética, concretamente Carcabuey, Almedinilla, Fuente Tójar y Castil de Campos.

“Y eso fue todo, palabras, promesas y buenas intenciones porque, pasadas las elecciones autonómicas, nada más se sabe del centro sanitario de especialidades médicas de la localidad”, recriminó la socialista, quien recordó que este centro médico está declarado de “emergencia sanitaria” debido a la enorme dispersión geográfica que tiene Priego de Córdoba y sus aldeas, y que el protocolo firmado por la Junta obligaba al Ayuntamiento de Priego a acelerar los trámites para facilitar la regularización catastral y registrar la parcela donde estará ubicado el equipamiento, así como en ejecutar las obras de urbanización de su entorno.

“Han pasado seis meses desde que la Junta de Andalucía y del Ayuntamiento de Priego firmaron el protocolo de intenciones, y nada sabemos del Chare prometido que ofrecería especialidades médicas, área quirúrgica y Cirugía Mayor Ambulatoria, Rehabilitación y Fisioterapia, Radiodiagnóstico, Farmacia y laboratorio básico”, insistió Crespín, que citó esta infraestructura como una de las defendidas por el Grupo Socialista de la Diputación en la moción que sacó adelante para que la Junta la incorporara a los Presupuestos de 2023 junto con la construcción de los centros de salud de Adamuz, Bujalance, Santaella,

Villanueva del Duque e Iznájar; el consultorio médico de Añora, la ampliación del Hospital de Cabra, o la apertura del Chare de Lucena.

Rafi Crespín citó que “desde que el PP gobierna en Andalucía, hay movilizaciones constantes de pueblos enteros que salen a la calle a defender sus centros de salud, sus urgencias, sus médicos, sus pediatras... como hemos visto en estas últimas semanas en Palma del Río, Peñarroya, Peñaflor o Aguilar de la Frontera”, y denunció que Andalucía está a la cola en gasto sanitario por habitante (1.388 euros, 350 menos que la media de España), y que es la comunidad autónoma con la ratio más baja de médicos y enfermeros, menos TAC/habitante, menos quirófanos y menos camas hospitalarias.

“Nuestro sistema sanitario obtiene las peores puntuaciones en todos los indicadores salvo en uno, que va a la cabeza: la privatización de la sanidad pública, donde hemos pasado de ser una de las comunidades con menos privatización a estar en el grupo de cabeza”, aseguró la secretaria general de los socialistas cordobeses, que volvió a reclamar al PP la ejecución del Chare de Priego “porque está destrozando la sanidad pública”.

En este punto, pidió una reflexión a los vecinos y vecinas: “el debate no es la bajada o no de impuestos, sino si cualquier familia de clase media y trabajadora puede pagar un hospital cuando lo necesita, o la educación de sus hijos, o la asistencia a una persona dependiente, o el acceso a la cultura o al ocio; no caigamos en la trampa de que cuando destinen todo lo público a la privada y vengan momentos de dificultad, no tengan la menor duda de que la privada no estará, como sí estuvo la pública”.

Por ello, abundó en que “el debate no es sobre más impuestos o no, sino sobre el mantenimiento de los derechos y servicios públicos que es lo que nos permite vivir en igualdad”.

### **Unos PGE "buenos para Córdoba"**

Rafi Crespín dijo que iniciaban en Priego una ronda por la provincia para hablar de los “Presupuestos Generales del Estado de 2023, que son buenos para Córdoba y están al servicio de todos los ciudadanos”. Así, alabó que se tratasen de los terceros PGE aprobados por el Gobierno de España, “un gobierno de coalición, cuando mucha gente cuestionó la capacidad para hacer unos solos”, y que, a su juicio, aportan estabilidad política y responden a una realidad “compleja y complicada que empezó con una pandemia, un volcán en La Palma y ahora inmersos en la Guerra de Putin en Ucrania que tiene sus efectos, como es la inflación, que es el peor de los impuestos, porque es el impuesto de los pobres”.

La socialista destacó que los PGE para el próximo año aumentan en casi un 30% los recursos en la sanidad pública, un 60% más las becas y en más de un 50% la Dependencia, a lo que sumó la subida en las pensiones, con un incremento medio de 80 euros al mes, la mitad en las no contributivas, el Ingreso Mínimo Vital o los bonos térmicos y energéticos.

“Andalucía ha aumentado sus ingresos un 40% en los PGE, un presupuesto que cumple con el criterio de inversión por población y que dota a Andalucía de un Plan Especial de Empleo; nada que ver con los últimos presupuestos del PP con Mariano Rajoy, que ponía a Andalucía y a Córdoba a la cola de todas las provincias españolas en inversiones y recursos”, apostilló.

Por su parte, el secretario general del PSOE de Priego, Toni Musachs, citó otros incumplimientos del programa del PP en la localidad, como por ejemplo el Jardín Micológico, el Centro de Innovación y

Tecnología del Textil (Citta) o las mejoras prometidas para el Polígono de la Vega.

“Necesitamos que nuestro municipio despierte del letargo al que le ha llevado el PP, que ha estado más pendiente de subirse sus sueldos, de hasta 20.000 euros en el caso del alcalde, que de solucionar los problemas y atender las necesidades y carencias de sus vecinos y vecinas”, aseguró.